

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 67 (1922)
Heft: 7

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXVII^e Année

N^o 7

Juillet 1922

L'avenir de notre armée¹.

La guerre mondiale est terminée depuis plus de trois ans et le monde n'a pas encore la paix véritable.

On a pu croire un moment que cette guerre serait la dernière grande guerre. On peut encore l'espérer, mais cela devient de jour en jour moins probable. La rancune est au cœur des vaincus et les vainqueurs n'arrivent pas à s'entendre. Les révolutionnaires de droite et de gauche cherchent à profiter de cette situation pour pêcher en eau trouble.

Les patriotes de toutes les nations se demandent avec anxiété ce que deviendra leur pays dans la prochaine tourmente, guerre ou révolution.

Les Etats issus du démembrement des grands empires russe et austro-hongrois seront-ils viables ? D'autres empires ne s'effondreront-ils pas dans un avenir prochain ? L'empire turc est déjà tombé bien bas et le puissant empire britannique commence aussi à s'effriter. Après l'Irlande, l'Egypte, après l'Egypte, peut-être les Indes.

La France et l'Allemagne arriveront-elles à se réconcilier ? N'y aura-t-il pas tôt ou tard, entre ces deux puissances une nouvelle guerre, une guerre à vie et à mort ?

Et, dans tout cela, que deviendra notre petite Suisse ? Lorsque de grands empires s'effondrent et de grandes nations disparaissent, le sort des petits peuples n'est-il pas bien précaire ? Dans la dernière guerre, s'il faut en croire le général Maitrot, *la Suisse et la Belgique auraient été, en cas de victoire allemande, purement et simplement incorporées à l'Allemagne.*

La question de l'avenir de notre patrie et des moyens d'as-

¹ Conférence publique faite à Lausanne le 23 février 1922.